

**Sermón del 5 de junio 2022**

**Sermón del 19 de junio 2022**

**Sermón del 12 de junio 2022**

**Sermón del 26 de junio 2022**

## **Sermón del 5 de junio 2022**

**Inicio**

### **Pentecostés**

**Mira el video de Hablando de vida 4028 | Promesas cumplidas**



Link video <https://youtu.be/Q12KtG1yB1c>

¿Alguien te ha hecho una promesa y ha tardado mucho en cumplirla? ¿Con qué facilidad olvidamos los compromisos que hemos hecho y los rompemos? Cuando todo lo demás está destinado a romperse y decaer, aprendamos a confiar en las promesas de Dios las cuales nunca fallan.

**Salmos 104:24-35b • Hechos 2:1-21 • Romanos 8:14-17 • Juan 14:8-17, 25-27**

Esta semana es Pentecostés; mientras celebramos al Padre enviando el Espíritu después de la Ascensión de Jesús, nuestro tema es **el Espíritu que sostiene**. El Salmo que nos llama a adorar declara que cuando Dios envía su Espíritu, la vida se crea y se renueva, sustentando la obra creativa de Jesús en el fundamento de la creación. Romanos 8 nos dice que el Espíritu nos previene de volver a caer en la esclavitud del miedo, y sostiene nuestro estatus como hijos, el cual que fue comprado para nosotros por Jesús. Hechos 2 relata la venida del Espíritu, quien inmediatamente continúa el ministerio de Jesús al convertir a los discípulos en “pescadores de hombres”. En Juan, vemos a Jesús diciéndoles a los discípulos que el Espíritu vendrá y continuará su obra de intercesión a nuestro favor, viviendo en y con nosotros una vez que Jesús ascienda, manteniendo nuestra relación con el Padre.

**Sosteniendo el legado Juan 14:8-17**

Si alguna vez has trabajado para una gran organización, has sido parte del liderazgo de la iglesia, te has sentado en la junta de una organización benéfica o has sentido la marcha

inminente de tu propia mortalidad, es posible que hayas oído hablar del concepto de "construcción de legado". El concepto es bastante simple: es el proceso de pensar en cómo lo que estás haciendo impactará a las generaciones futuras aún después de que tú dejes de hacerlo. En la creación de legados, te preguntas a ti mismo o a tu organización cuál será el impacto a largo plazo de tu trabajo o de tu vida, y cómo vas a mantener lo que se necesita para que suceda más allá de los equipos y proyectos actuales.



Sin una visión para el futuro, podemos encontrarnos al final de proyectos y metas a largo plazo sintiéndonos todavía insatisfechos e incompletos. Este tema está resumido en la primera película de Orson Welles, *Citizen Kane*. ¡Alerta de spoilers para cualquiera que no haya tenido la oportunidad de verla en los últimos 80 años! La película trata sobre un magnate de los medios rico y amargado que muere al comienzo de la película, y justo antes de morir, dice: "Rosebud".

El resto de la película se cuenta en flashbacks cuando un periodista entrevista a su amigo y a sus socios comerciales para tratar de averiguar a qué se refería con "Rosebud". El periodista falla, pero en el proceso de la película queda claro que Kane no era un hombre feliz: todo su éxito y fortuna habían quedado en nada. En la toma final de la película se revela que "Rosebud" era un juguete con el que había jugado por última vez cuando tenía ocho años, antes de comenzar a tener todo su dinero.

El mensaje de la película es claro: la riqueza de Kane no le trajo felicidad, sino todo lo contrario. Su legado no tenía valor: había construido un imperio que perduraría más allá de él, pero era el legado que pensaba que quería, no el que realmente importaba. La verdad es que cualquier legado que persigamos fuera de participar con Jesús, no está cerca de valer lo que podríamos suponer, y ciertamente no es el legado que realmente importa.

En nuestro pasaje de hoy, vemos a Jesús hablando a sus discípulos sobre su legado y lo que deben esperar una vez que haya ascendido al Padre. El legado del que habla Jesús no es uno construido de oro y plata, sino de relaciones que se extenderán hasta la eternidad. Aquí Jesús señala la increíble transformación de la que participarían los discípulos cuando el Espíritu Santo viniera en lenguas de fuego en Pentecostés.

8 —Señor —dijo Felipe—, muéstranos al Padre y con eso nos basta.

9 —¡Pero, Felipe! ¿Tanto tiempo llevo ya entre ustedes, y todavía no me conoces? El que me ha visto a mí ha visto al Padre. ¿Cómo puedes decirme: “Muéstranos al Padre”? 10 ¿Acaso no crees que yo estoy en el Padre, y que el Padre está en mí? Las palabras que yo les comunico, no las hablo como cosa mía, sino que es el Padre, que está en mí, el que realiza sus obras. 11 Creanme cuando les digo que yo estoy en el Padre y que el Padre está en mí; o al menos créanme por las obras mismas. 12 Ciertamente les aseguro que el que cree en mí las obras que yo hago también él las hará, y aun las hará mayores, porque yo vuelvo al Padre. 13 Cualquier cosa que ustedes pidan en mi nombre, yo la haré; así será glorificado el Padre en el Hijo. 14 Lo que pidan en mi nombre, yo lo haré.

*Jesús promete el Espíritu Santo*

15 »Si ustedes me aman, obedecerán mis mandamientos. 16 Y yo le pediré al Padre, y él les dará otro Consolador para que los acompañe siempre: 17 el Espíritu de verdad, a quien el mundo no puede aceptar porque no lo ve ni lo conoce. Pero ustedes sí lo conocen, porque vive con ustedes y estará en ustedes. (Juan 14:8-17 NVI)

El contexto de nuestro pasaje es la conversación y las oraciones de Jesús con sus discípulos en la Última Cena. En esta maravillosa sección del Evangelio de Juan, tenemos el registro más largo de Jesús hablando en las Escrituras. Aquí Jesús está dialogando con Tomás, quien está tratando de entender la idea de que Jesús les está diciendo que se va a ir. Tomás tiene preguntas: ¿a dónde vas y cómo llegamos allí? En respuesta, Jesús lo dirige al Padre, a quien ahora conocen y han visto porque han visto a Jesús. En este momento, es un concepto difícil de entender para ellos.

Felipe interviene y pide que se les muestre al Padre. Su pedido de que el Padre se les revele es comprensible: todo el concepto de la Trinidad es algo que apenas están comenzando a comprender. De hecho, gran parte de nuestra comprensión del ser trino de Dios se encuentra en los capítulos que siguen a esta pregunta.

Este discurso es clave para el ministerio de Jesús; la venida del reino de Dios es sinónimo de la auto-revelación de Dios a través de Jesús. Dios quiere ser conocido por nosotros, y Jesús se lo da a conocer. Pero seamos realistas, si Jesús les hubiera dicho a los discípulos todo en estos pasajes acerca de su unidad con el Padre, y luego ascendiera al cielo después de su resurrección, ¿cuánto tiempo habría pasado antes de que los discípulos olvidaran elementos de lo que habían aprendido? ¿Cuánto tiempo pasaría antes de que el discurso en el aposento alto la noche en que Jesús fue traicionado se volviera confuso y poco claro? ¿Cómo podría sostenerse esta revelación, la clave de nuestra relación con Dios?

Dios hizo provisión para esta eventualidad.

25 »Todo esto lo digo ahora que estoy con ustedes. 26 Pero el Consolador, el Espíritu Santo, a quien el Padre enviará en mi nombre, les enseñará todas las cosas y les hará recordar todo lo

*que les he dicho. 27 La paz les dejo; mi paz les doy. Yo no se la doy a ustedes como la da el mundo. No se angustien ni se acobarden. (Juan 14:25-27 NVI)*

Probablemente los detalles no habrían tardado mucho en desvanecerse, al menos no sin ayuda. La venida del Espíritu Santo es lo que va a sustentar las palabras de Jesús a pesar de nuestras memorias defectuosas y de nuestros corazones errantes.

Es en este contexto que Jesús presenta a la tercera persona de la Trinidad. La descripción del Espíritu Santo aquí es reveladora. El Espíritu Santo es “otro abogado” – surge la pregunta ¿quién fue el primero? El discurso que Jesús comparte con los discípulos es un relato teológico de cómo Jesús ha estado intercediendo por ellos ante el Padre, culminando en su oración en Juan 17 donde ora por los que el Padre le ha dado.

Jesús les asegura que el Espíritu Santo viene a sostener y continuar la obra que él comenzó y no cesará. Está sosteniendo el legado que Jesús creó en el nuevo pacto con su sangre. En Pentecostés, el Espíritu descendió sobre los discípulos y, de acuerdo con la voluntad del Padre, continuó la obra de abogar a favor de la humanidad después de la ascensión de Jesús. También continúa la obra de revelación.

Las preguntas que asaltaban a Tomás y Felipe se hicieron comprensibles con la presencia del Espíritu Santo en ellos.

Es también con la presencia del Espíritu Santo que Jesús promete que haríamos “cosas aún mayores”. Este pasaje se toma con frecuencia en el sentido de milagros. A menudo se supone que Jesús se refiere a ellos cuando habla de sus obras. Sin embargo, simplificarlo a ese único aspecto de su ministerio es implicar que sus obras milagrosas son sus mayores logros. Sin embargo, sabemos que su obra mucho mayor es la revelación del Padre, la redención de la humanidad, la sanidad de su pueblo quebrantado. Su obra mayor es la proclamación del año del favor del Señor. Todos estas son obras más grandes que incluso resucitar a Lázaro.

Son estas obras que la venida del Espíritu Santo continuó a través de los discípulos en Hechos 2.

*36 »Por tanto, sépalo bien todo Israel que a este Jesús, a quien ustedes crucificaron, Dios lo ha hecho Señor y Mesías». 37 Cuando oyeron esto, todos se sintieron profundamente conmovidos y les dijeron a Pedro y a los otros apóstoles: —Hermanos, ¿qué debemos hacer?*

*38 —Arrepiéntase y bautícese cada uno de ustedes en el nombre de Jesucristo para perdón de sus pecados —les contestó Pedro—, y recibirán el don del Espíritu Santo. 39 En efecto, la promesa es para ustedes, para sus hijos y para todos los extranjeros, es decir, para todos aquellos a quienes el Señor nuestro Dios quiera llamar.*

*40 Y con muchas otras razones les exhortaba insistentemente:*

— ¡Sálvense de esta generación perversa!

### *La comunidad de los creyentes*

*41 Así, pues, los que recibieron su mensaje fueron bautizados, y aquel día se unieron a la iglesia unas tres mil personas. (Hechos 2:36-41 NVI)*

La primera obra que realizaron los discípulos al recibir el Espíritu Santo en Pentecostés fue la continuación de la declaración de Jesús del reino de Dios. Los pescadores y recaudadores de impuestos se habían convertido en oradores y predicadores, y por el poder del Espíritu Santo sus palabras encendieron la chispa de la fe en tres mil creyentes después de una sola proclamación del evangelio. El poder de convicción del Espíritu Santo había cumplido las promesas de Jesús a sus discípulos, y Hechos sigue diciéndonos que continuaron en estas grandes obras, incluidos los milagros y, aún más poderosamente, una nueva forma de vida desinteresada. Las ataduras egoístas del pecado fueron rotas, y el Espíritu Santo aseguró el que no pudiéramos ser atados por el pecado nuevamente.

Sabiendo que se acercaba Pentecostés, Jesús les dijo a los discípulos (y a nosotros) que el Espíritu Santo continuará su obra de unirnos con el Padre. Jesús trajo a la humanidad a sí mismo en la cruz y ascendió completamente divino y completamente hombre, permitiéndonos entrar en el ser mismo de Dios. Él nos asegura que el Espíritu Santo vive en nosotros y estará con nosotros; la presencia del Consolador asegura que nuestros corazones no se turben.

En lenguaje teológico estamos, de manera limitada, participando de la pericoresis de Dios, llegando a conocer y amar al Padre, a través de Jesús y por el Espíritu Santo. Pericoresis es la palabra que usamos para describir cómo el Padre, el Hijo y el Espíritu moran entre sí en perfecta armonía. Y ahora que el Espíritu está en nosotros, nosotros también estamos a punto de morar en el ser interior de Dios. Como Jesús le dijo a Tomás, ha ido a preparar un lugar en la casa del Padre, está listo y esperando, y por la guía del Espíritu Santo estamos en camino allí.

**Este es nuestro legado:** participar con Jesús en el trabajo que está haciendo. El Espíritu Santo nos enseña, nos consuela y nos señala continuamente la relación a la que hemos sido invitados con el Padre, el Hijo y el Espíritu. Como cristianos, sabemos que nuestro legado no se trata de la acumulación de riqueza o cosas, nuestro legado más importante es nuestra relación con Jesús, una relación que él prometió a sus discípulos que vendría a través del Espíritu Santo. Esta promesa se cumplió en Pentecostés y continúa hoy.

---

### **Preguntas de discusión en grupos pequeños**

*Del video Hablando de vida:*

- ✓ ¿Alguna vez has mirado tu celular o alguna otra distracción mientras conduces? ¿Por qué crees que a veces nos vemos obligados a hacer cosas que son inherentemente autodestructivas?
- ✓ El Espíritu Santo sostiene la creación, constante e infinitamente. No continuamos existiendo solo porque fuimos creados inicialmente, sino que Dios nos mantiene constantemente unidos, sostenidos en la existencia. ¿Cambia esto tu forma de pensar sobre la creación y el universo?

*Del sermón:*

- ✓ Jesús les dijo a sus discípulos que todos los que lo seguimos haremos obras mayores que las que él ha hecho. Suponiendo que no hayas resucitado a alguien de entre los muertos recientemente, ¿cuáles serían algunas de estas grandes obras en las que has participado?
- ✓ El Espíritu Santo es descrito por Jesús como “otro abogado”. Discute algunas de las formas en que lo has visto abogar por ti en tu vida.
- ✓ Jesús nos dice que el Espíritu Santo “traerá a la memoria” sus palabras. El lenguaje es similar al acto de recordar al que también nos llama la Comunión. Nuestra participación en la Comunión es parte de cómo el Espíritu Santo cumple esta promesa. ¿De qué otras formas crees que el Espíritu Santo nos ayuda a recordar a Jesús y sus palabras?

## Sermón del 12 de junio de 2022

[Inicio](#)

### Domingo de la Trinidad

**Mira el video de Hablando de vida 4029 La sabiduría de deleitarnos**



Link video <https://youtu.be/oQ6ObP-7Poc>

Este Domingo de la Trinidad, celebramos nuestra unión y relación con el Padre, el Hijo y el Espíritu, aumentando nuestra sabiduría y deleitándonos en el gozo de la creación de Dios.

**Salmos 8:1-9 · Proverbios 8:1-4, 22-31 · Romanos 5:1-5 · Juan 16:12-15**

El tema de esta semana es **el deleite, el consuelo y el consejo de Dios**. En este Domingo de la Trinidad, nuestro llamado a la adoración en el Salmo 8 habla del deleite de Dios en la creación, especialmente en la creación de seres humanos que son “hechos un poco inferiores a Dios”. En Proverbios 8, la Sabiduría se personifica como una mujer, y habla de su deleite en el mundo creado y la raza humana. Nuestra justificación por la fe, la forma en que el sufrimiento finalmente producirá esperanza, y el consuelo del Espíritu Santo se abordan en Romanos 5. El texto de nuestro sermón para el Domingo de la Trinidad es **Juan 16:12-15**, donde Jesús está consolando a los discípulos (y a nosotros) al explicarles que aunque los dejará, nunca estarán solos, gracias al Espíritu Santo que continuará hablando el consuelo de Dios y brindándoles sabios consejos.

**El Espíritu de verdad: consuelo y consejo de Dios Juan 16:12-15**

Si eres un ser humano, has experimentado dolor. Este duelo puede ser el resultado de pérdidas tanto grandes como pequeñas, pero la experiencia del duelo no se puede "clasificar" en función de la gravedad percibida de la pérdida. Cualquier pérdida es una pérdida. Haber soportado una pandemia mundial durante dos años con todas las pérdidas que eso podría significar ha hecho que muchos de nosotros seamos más conscientes de los efectos que tiene el duelo en nuestros cuerpos y mentes. Por ejemplo, una persona que está de duelo puede sentir pánico, tristeza y ansiedad. Pero al mismo tiempo, el duelo afecta la capacidad de pensar y procesar información de esa persona. Es posible que les resulte difícil concentrarse, asimilar nueva información y descubrir los próximos pasos. La *American Brain Foundation* informa que el estrés y el duelo prolongados "pueden alterar los diversos dominios cognitivos de la memoria, la toma de decisiones,... la atención, la fluidez en el trabajo y la velocidad de procesamiento de la información".



El tema del duelo y sus efectos no son un dilema moderno. Los discípulos quedaron desconsolados ante la dura verdad de la muerte inminente de Jesús. En las palabras de despedida de Jesús que se encuentran en los capítulos 13-17 de Juan, Jesús explica lo que va a suceder, por qué sucederá y por qué no deben preocuparse. Justo antes del pasaje de hoy, Jesús reconoce su dolor (versículo 6) y les recuerda que no los dejará solos. El texto de nuestro sermón de hoy habla sobre el papel del Espíritu Santo en consolarlos y aconsejarlos después de la muerte de Jesús. Leamos el texto:

*12 »Muchas cosas me quedan aún por decirles, que por ahora no podrían soportar. 13 Pero, cuando venga el Espíritu de la verdad, él los guiará a toda la verdad, porque no hablará por su propia cuenta, sino que dirá solo lo que oiga y les anunciará las cosas por venir. 14 Él me glorificará porque tomará de lo mío y se lo dará a conocer a ustedes. 15 Todo cuanto tiene el Padre es mío. Por eso les dije que el Espíritu tomará de lo mío y se lo dará a conocer a ustedes. (Juan 16:12-15 NVI)*

**¿Qué podemos notar acerca de este pasaje?**

En este Domingo de la Trinidad, este pasaje ayuda a ampliar nuestra comprensión del misterio del Dios trino, particularmente del Espíritu Santo:

## **El Espíritu Santo revela a Jesús, quien vino a revelar el amor y el carácter del Padre.**

- ]) “Él los guiará a toda la verdad...” Jesús se llama a sí mismo “la Verdad” (**Juan 14:6**) y luego identifica al Espíritu Santo como “el Espíritu de verdad” (**Juan 16:13**).
- ]) “... porque no hablará por su propia cuenta, sino que dirá solo lo que oiga y les anunciará las cosas por venir.” (**Juan 16:13**). El Espíritu Santo está en completo acuerdo con el Padre y el Hijo, guiándonos a toda la verdad. Si Jesús es la verdad, y la verdad es la revelación de quién es Dios y el misterio del amor y la gracia de Dios, el Espíritu seguirá hablando la misma verdad.
- ]) “y les anunciará las cosas por venir.” Podemos confiar en que la fuente de esta revelación es Dios. También podemos confiar en nosotros mismos para reconocer la voz del Espíritu Santo que sólo “hablará todo lo que oiga” del Dios trino (v. 13). La voz del Espíritu Santo siempre será amorosa y bondadosa, aun cuando convenza.

## **El Espíritu Santo nos guía para vivir la revelación de Jesús de Dios.**

- ]) “Él me glorificará, porque tomará lo mío y os lo hará saber. Todo lo que tiene el Padre es mío. Por eso dije que tomará de lo mío y os lo hará saber.” La doctrina de la Trinidad es práctica ya que aborda cómo participamos en la revelación de Dios en el mundo a través de Jesús por el Espíritu. Aunque Jesús ya no está en persona sobre la tierra, la revelación de Dios a los seres humanos es accesible a través del Espíritu de verdad.

Los creyentes pueden confiar en el Espíritu Santo para comprender cómo vivir la fe de Jesús en un mundo en constante cambio. En **Juan 16:12-15**, las palabras (verbos) que tienen que ver con la comunicación (decir, hablar, declarar) aparecen seis veces en solo cuatro versículos. Mantener abiertas las líneas de comunicación entre Dios y nosotros es uno de los roles del Espíritu Santo. Debido a que el Espíritu es un testigo de Jesús, quien simplemente está transmitiendo lo que el Padre le dice, podemos considerar al Espíritu Santo como un líder confiable mientras nos abrimos paso en el mundo.

También podemos ver a Jesús actuando como el Buen Pastor hacia los discípulos, consolándolos en su dolor por su partida, y en estos cuatro breves versículos, podemos entender dos principios importantes sobre los seres humanos y nuestra relación con el Dios trino:

## **El dolor y la incertidumbre afectan nuestra capacidad de asimilar nueva información.**

- ]) “Todavía tengo muchas cosas que decirles, pero ahora no pueden soportarlas”. En el v. 12, Jesús sabía que los discípulos no podían soportar más información nueva. No les dijo las duras verdades sobre su muerte previamente porque estaba con ellos (**Juan 16:4**). Ahora que saben que se va, “la tristeza ha llenado vuestros corazones” (v.6). Jesús les está haciendo saber que estarán bien, diciéndoles “**Os conviene que yo me vaya**” para que venga el “Ayudante” o “Abogado” (v. 7). Jesús asume un papel pastoral con sus discípulos y con

nosotros cuando estamos de duelo, ofreciendo palabras tranquilizadoras de consuelo. Debemos reconocer el impacto del duelo en nosotros y en los demás, especialmente durante los últimos dos años de la pandemia. Desde un lugar de profunda compasión, necesitamos extender la bondad y la paciencia hacia nosotros mismos y hacia los demás.

- ✓ **Nunca estamos solos, a pesar de cómo nos sintamos.** Jesús envió al Espíritu Santo para continuar revelando a Dios Padre y glorificar a Jesús hacia sus seguidores. En este pasaje presenta al Espíritu Santo como nuestro compañero constante, que habla en armonía con el Padre y el Hijo.
  - ✓ Podemos confiar en el Abogado o el Espíritu de la Verdad porque el Espíritu viene del Padre (**Juan 14:16**) y da testimonio de Jesús (**Juan 15:26**). Jesús asegura a sus discípulos, tanto entonces como ahora, que sólo el Espíritu Santo “hablará todo lo que oiga” (**Juan 16:13**).
  - ✓ El Espíritu Santo nos unifica con el Dios trino. Jesús oró: “... para que todos sean uno. Padre, así como tú estás en mí y yo en ti, permite que ellos también estén en nosotros, para que el mundo crea que tú me has enviado.” (**Juan 17:21**). Incluso cuando nos sentimos solos y afligidos, incapaces de comprender o confiar, el Espíritu Santo nunca desaparece, sino que continúa ofreciendo amorosa gracia y consuelo.

### Aplicación:

- ✓ **Reconoce que el dolor afecta nuestra capacidad de escuchar a los demás y a Dios, pero recuerda que nunca estamos solos.** Al comprender esto, podemos ser amables con nosotros mismos, permitiendo que otros nos consuelen y recordando el amor y la misericordia siempre presentes de Dios. De la misma manera, reconoce que el duelo afecta la capacidad de los demás para escuchar nuestro consuelo y aliento. Debemos ser pacientes con los demás mientras les recordamos la promesa de que nunca estamos solos.
- ✓ **Darse cuenta de que el Espíritu Santo amplía nuestra comprensión del Dios Trino y nos ayuda a vivir y participar en el amor de Dios por el mundo.** Podemos confiar en la comunicación bondadosa y amorosa del Espíritu Santo para guiar nuestros esfuerzos por compartir la gracia de Dios con aquellos con quienes interactuamos, y podemos seguir la guía del Espíritu para ayudarnos a discernir cómo expresar el amor de Dios de la manera más apropiada.

El dolor puede afectar nuestra capacidad de asimilar nueva información, así como afectó la capacidad de los discípulos para dar sentido a lo que Jesús les estaba diciendo en su última noche con ellos. Podemos consolarnos en el misterio del Dios trino, sabiendo que no se nos deja resolver las cosas por nuestra cuenta. El Espíritu de verdad continuará revelándonos a Jesús y al Padre y mostrándonos cómo podemos amar mejor a los demás ya nosotros mismos.

### Referencias:

<https://www.npr.org/sections/health-shots/2021/12/20/1056741090/grief-loss-holiday-brain-healing>

<https://www.americanbrainfoundation.org/how-tragedy-affects-the-brain/>

<https://www.workingpreacher.org/commentaries/revised-common-lectionary/the-holy-trinity-3/commentary-on-john-1612-15-3>

<https://www.workingpreacher.org/commentaries/revised-common-lectionary/the-holy-trinity-3/commentary-on-john-1612-15>

---

## Preguntas de discusión en grupos pequeños

### *Del video Hablando de vida*

- ) Proverbios 8 personifica la sabiduría como una mujer y habla de cómo la sabiduría se “gozaba en el mundo habitado [de Dios] y que se deleitaba en la raza humana” ([Proverbios 8:30a-31](#)). ¿Por qué crees que encontrar placer en este mundo es una práctica sabia?
- ) ¿Cómo incorporas la sabiduría del deleite en tu día a día? En otras palabras, ¿qué haces para reconocer los placeres de simplemente estar vivo?

### *Preguntas del sermón*

- ) ¿Alguna vez ha experimentado una incapacidad para asimilar nueva información debido al dolor o la pérdida? Si es así, ¿cómo buscaste consuelo y ayuda para seguir adelante?

Jesús dijo que el Espíritu de verdad lo glorificaría y solo hablaría lo que Jesús y el Padre hablaron. Esto significa que el Espíritu solo hablará palabras que se alineen con el amor y la gracia que Jesús mostró mientras estuvo en la tierra. ¿Cómo podemos discernir la voz del Espíritu para determinar cómo amar a los demás de la manera más apropiada?

**Sermón del 19 de junio de 2022**

**Inicio**

**Mira el video de Hablando de vida 4030 | El mito del aislamiento**



Link video <https://youtu.be/ef88B2Y83-Y>

Todos hemos experimentado momentos de soledad, ansiedad u oscuridad y duda, creyendo que estamos solos en nuestro viaje. El profeta Elías sintió lo mismo y pensó que él era el único profeta que quedaba. Incluso cuando no podemos ver la luz al final del túnel, Dios nos recuerda que nunca nos dejará.

El tema de esta semana es **Dios el libertador**. En el Salmo 22, el salmista nos habla del Señor que ve y cuida de los afligidos y los salva de sus aflicciones. En 1 Reyes 19, nos encontramos con Elías, atormentado por la culpa y la desesperación después de temer por su vida, pero Dios le habla con voz apacible, preparándolo para el trabajo que tiene por delante. Pablo nos asegura en Gálatas que hemos sido libres de la ley y entregados para convertirnos en herederos en Cristo de las promesas de Dios. Finalmente en Lucas 8, nuestro pasaje del sermón de hoy, Jesús libera a un hombre de la sujeción de los malos espíritus, liberándolo para declarar las Buenas Nuevas y mostrándonos que ninguna situación está más allá del poder salvador de Jesús.

### Entregado con un Propósito Lucas 8:26-39

*"Somos legión."*

Hay pocas líneas de la Biblia que hayan inspirado más historias y creaciones. El concepto de una horda de demonios atrapados dentro de una sola persona ha dado lugar a historias en todo tipo de ficción, ya sea en el género de terror, ciencia ficción o fantasía. Puede encontrarlo en películas, libros, cómics y juegos de computadora. En casi todos los casos, las implicaciones de este pasaje se malinterpretan y se subestiman.



En *Mass Effect*, una exitosa trilogía de juegos de computadora, una construcción de inteligencia artificial compuesta por una miríada de programas conscientes decide llamarse “Legión”, seleccionándolo de toda la literatura humana para describirse mejor. En los cómics, el hijo de Charles Xavier, que sufre un trastorno de personalidad múltiple, elige Legión como su apodo de superhéroe. Podríamos seguir enumerando todos los personajes de la cultura popular que se identifican con la identidad de la Legión, pero llevaría un tiempo porque son muchos. Si bien las historias y los personajes inspirados por el encuentro de Jesús con los demonios de Gerasa pueden ser convincentes, **la desafortunada verdad es que la mayoría no logra apreciar el alcance de la historia de liberación que se cuenta en el pasaje.**

Por lo general, el enfoque está completamente en los demonios y las interacciones de Jesús con ellos, pero para apreciar lo que Jesús hace aquí, debemos comenzar aún antes de conocer cuál es el nombre por el que los demonios se nombran.

## El demonio encadenado

### *Liberación de un endemoniado*

*26 Navegaron hasta la región de los Gerasenos, que está al otro lado del lago, frente a Galilea.*

*27 Al desembarcar Jesús, un endemoniado que venía del pueblo le salió al encuentro. Hacía mucho tiempo que este hombre no se vestía; tampoco vivía en una casa, sino en los sepulcros.*

*28 Cuando vio a Jesús, dio un grito y se arrojó a sus pies. Entonces exclamó con fuerza:*

*—¿Por qué te entrometes, Jesús, Hijo del Dios Altísimo? ¡Te ruego que no me atormentes!*

*29 Es que Jesús le había ordenado al espíritu maligno que saliera del hombre. Se había apoderado de él muchas veces y, aunque le sujetaban los pies y las manos con cadenas y lo mantenían bajo custodia, rompía las cadenas y el demonio lo arrastraba a lugares solitarios...*

**(Lucas 8:26-29 NVI)**

Jesús es recibido por este individuo cuando baja a tierra desde un bote. Esta es una información reveladora, especialmente porque estamos informados sobre algunos de los otros detalles de la vida de este hombre. Se nos dice que estaba desnudo, no viviendo en una casa, ni en el desierto, sino en las tumbas. El personaje que se describe tiene rasgos macabros, que recuerdan a personajes como Gollum, en el Señor de los Anillos. Para agregar a su apariencia macabra, tenía cadenas colgando de él. Tan solo su apariencia y estilo de vida juegan con nuestra imaginación para crear imágenes que acompañan la narrativa.

Tal vez hayas viajado en avión, tren o autobús y hayas llegado a otro país anticipando que alguien te esperaba. La terminal de llegadas suele ser un lugar bullicioso, lleno de personajes coloridos y felices reuniones. ¿Imaginas bajar del autobús o del avión y encontrarte siendo abordado por un hombre musculoso, desnudo y cubierto de cadenas? Ciertamente tiene la trama de una historia memorable, suponiendo que sobrevivas al encuentro.

Solo unas cuántas más personas reciben tanta descripción en el Evangelio de Lucas. Rara vez encontramos detalles sobre sus situaciones de vida, sus problemas legales o que se encuentran desvestidos. Si bien podría argumentar que fue la imagen única de este hombre lo que llevó a que el estado en que se encontraba se cuente aquí, es importante considerar que Lucas siempre es intencional sobre lo que incluye en su relato del Evangelio: pocas palabras están escritas sin propósito ni intención. Para entender por qué Lucas incluyó esto, debemos recordar un detalle clave sobre este individuo.

Él era una persona real.

Durante muchos años, este pobre individuo quebrantado había vivido privado de las necesidades básicas de la vida. Sufrió exposición a la intemperie y vivía en cementerios. Había sido agredido y encadenado, pero aun cuando rompió sus cadenas, estas permanecieron atadas a él. Sin duda sufría de llagas donde las ataduras habían desgastado su piel. El hombre que abordó

a Jesús en la orilla de Gerasa era uno de los hijos de Dios, que vivía en el dolor, sufría solo y soportaba una existencia como ninguna otra. Si alguna vez hubo un alma en necesidad de salvación y liberación, era ésta.

Cuando leemos las historias compartidas en los Evangelios, es demasiado fácil distanciarnos de los involucrados, pensar en ellos como personajes en una de las muchas parábolas de Jesús en lugar de seres humanos que viven y respiran. No sabemos qué llevó a este encuentro. ¿Dirigió Jesús la barca para que amarizara cerca del hombre? ¿Sabía el hombre que Jesús venía? ¿Había sido testigo cuando la tormenta se calmaba? ¿Alguna pequeña parte de él que todavía tenía el control lo había llevado a buscar la liberación?

Lo que sí sabemos es lo que pasó después. Jesús inmediatamente comenzó a expulsar los demonios del hombre y en respuesta ellos suplicaron misericordia. El hombre que no podía ser sometido, se derrumba en la presencia de Jesús. El hombre que no podía ser atado queda paralizado por la gracia de Dios cuando se encuentra libre de sus ataduras espirituales.

## Una rosa con cualquier otro nombre

*30 — ¿Cómo te llamas? —le preguntó Jesús. —Legión —respondió, ya que habían entrado en él muchos demonios. 31 Y estos le suplicaban a Jesús que no los mandara al abismo. (Lucas 8:30-31 NVI)*

¿Qué valor tiene saber el nombre de un demonio? Esta es la pregunta que debería surgir en nuestra mente cuando leamos esta sección. Como ya discutimos, la respuesta dada por el hombre en nombre del demonio ha inspirado innumerables formas de literatura y arte, pero principalmente por razones equivocadas. A menudo, los personajes declaran el estribillo "Somos legión, somos muchos" para hacer referencia a la fuerza comunitaria de un grupo y su capacidad para superar la adversidad. En este relato, el poder de las fuerzas demoníacas en el hombre es el enfoque principal. Su presencia le ha dado una fuerza sobrehumana y lo ha sostenido en circunstancias en las que otros se habrían marchitado.

De hecho, su fuerza también se destaca por las implicaciones militares de su nombre. ¡Una legión no era solo un número alto, era una unidad militar compuesta por 5200 infantes de élite, más tropas de apoyo! Las legiones romanas eran famosas. No eran la suma del ejército de Roma, sino la infantería pesada de élite. En el año 107 a. C., Gaius Marius había instituido reformas que significaban que las legiones se volvieron permanentes hasta que se disolvieron formalmente debido a pérdidas en combate o reestructuración política, al igual que los regimientos de ejércitos de hoy en día. Esto significaba que las legiones en la época de Jesús podían remontarse a cien años atrás con historias históricas de conquista y campañas militares.

Al declararse legión, los demonios de Gerasa estaban haciendo una declaración sobre su naturaleza más allá de los números: eran realmente poderosos y peligrosos. Un cuadro de élite de ángeles caídos llenos de malicia, odio y rencor. Es importante que notemos esto, no porque

necesitamos saber para poder luchar contra tales fuerzas nosotros mismos, sino por lo que nos dice el total desprecio de Jesús por ese poder y peligro.

## **La autoridad indiscutible y el poder de Jesús**

*32 Como había una manada grande de cerdos paciendo en la colina, le rogaron a Jesús que los dejara entrar en ellos. Así que él les dio permiso. 33 Y, cuando los demonios salieron del hombre, entraron en los cerdos, y la manada se precipitó al lago por el despeñadero y se ahogó. (Lucas 8:32-33 NVI)*

Nota el tono que los demonios usan cuando le hablan a Jesús. Desde el momento en que encontraron a Jesús están desesperados; su tono es de capitulación, no de conflicto. La poderosa legión del abismo, la élite de los ángeles caídos de Satanás que se cuentan por miles, son absoluta y completamente impotentes ante el Hijo de Dios. Jesús no necesita luchar con ellos, no hay ida y vuelta, no necesita reunir su fuerza ni pedir ayuda. Aunque el diablo había tratado de tentarlo con poder y autoridad después del tiempo de Jesús en el desierto, vemos aquí que el verdadero alcance de su poder y autoridad, es absoluto.

Debemos recordar que no existe una batalla dualista entre el bien y el mal en la doctrina cristiana. Sin Yin y Yang, sin flujo y reflujo, sin tira y afloja. Dios no está sujeto a la tercera ley de Newton: no existe una reacción igual y opuesta a su bondad. Como se nos dice en Juan 1, las tinieblas no han vencido a la luz, ni siquiera es una posibilidad.

Esta es la razón por la que Lucas incluyó todos los detalles sobre la condición del hombre. Fue para demostrar todo el poder de la liberación de Jesús: no hay nada en toda la creación que pueda separarnos del amor de Dios en Jesús. También fue para demostrar el impacto destructivo de los demonios sobre la vida del hombre. El rápido final del demonio en la manada de cerdos sirve para demostrarnos las consecuencias finales de la rebelión contra Dios. Así como seguir a Jesús trae vida y liberación, vivir en oposición a él trae muerte y destrucción. Su bondad nos penetra, nos sostiene, y su ausencia lleva a la asfixia y a la desesperación.

La destrucción causada por los demonios tanto al hombre como a los cerdos también nos demuestra el alcance total de las maquinaciones de los "poderes y autoridades" de este mundo. Han perdido la guerra y lo saben. Legión se rompe y se rinde en el momento en que ven a Jesús; debemos asumir que Satanás y sus fuerzas no se hacen ilusiones de victoria. Están amargados y resentidos, arremeten y causan daño, no para ganar batallas, sino solo para lastimar a aquellos a quienes Dios ama.

## **Entregado con Propósito**

*34 Al ver lo sucedido, los que cuidaban los cerdos huyeron y dieron la noticia en el pueblo y por los campos, 35 y la gente salió a ver lo que había pasado. Llegaron a donde estaba Jesús y encontraron, sentado a sus pies, al hombre de quien habían salido los demonios. Cuando lo*

vieron vestido y en su sano juicio, tuvieron miedo. 36 Los que habían presenciado estas cosas le contaron a la gente cómo el endemoniado había sido sanado. 37 Entonces toda la gente de la región de los gerasenos le pidió a Jesús que se fuera de allí, porque les había entrado mucho miedo. Así que él subió a la barca para irse.

38 Ahora bien, el hombre de quien habían salido los demonios le rogaba que le permitiera acompañarlo, pero Jesús lo despidió y le dijo:

39 —Vuelve a tu casa y cuenta todo lo que Dios ha hecho por ti.

Así que el hombre se fue y proclamó por todo el pueblo lo mucho que Jesús había hecho por él... (Lucas 8:34-39 NVI)

Se nos dice en **Marcos 5:16** la razón completa por la cual la gente rechazó a Jesús. Es malo para el negocio. Aunque tienen miedo de su poder, aunque han sido testigos de un milagro de una escala sin precedentes, su propia comodidad y seguridad siguen siendo barreras para el mensaje de liberación que trae Jesús. El mensaje aquí es poderoso, un hombre atado por un ejército de demonios encuentra la salvación aparentemente sin esfuerzo, pero a veces nos negamos a reconocer la bondad de Jesús porque estamos atrapados en nuestra propia codicia y miedos.

Ten en cuenta el impacto total de lo que ha sucedido aquí. Tenemos la figura macabra que describimos antes: un hombre desnudo, magullado, encadenado y salvaje durante varios años. Sin embargo, ahora se sienta tranquilamente, completamente vestido y presumiblemente desencadenado. El miedo que la gente siente ante esta vista es probablemente doble, como el miedo que tienes cuando te presentan un animal domesticado que, por derecho propio, debería ser salvaje. Para la gente de esta zona, este hombre probablemente era considerado como un oso, un lobo o un león. Sin embargo, ahora se sienta a los pies de Jesús, y aquí tienes la segunda fuente de miedo: **¿quién es este hombre que domó al hombre salvaje de Gerasa y controló los espíritus dentro de él?**

Mientras que muchas personas rechazan a Jesús, este hombre ha abrazado la liberación y la salvación. Busca seguir a Jesús. Cuando estaba fuera de sí le rogó a Jesús que lo dejara en paz. Ahora, en su sano juicio, le ruega a Jesús que esté con él. Sin embargo, Jesús tiene otros planes para él. No fue salvo para guardar el mensaje de su liberación para sí mismo, sino para compartirlo. El hombre no solo lo hace, sino que lo hace con pasión. Nota el paralelo trazado en el último versículo de nuestro pasaje. Jesús le dice al hombre:

39 —Vuelve a tu casa y cuenta todo lo que Dios ha hecho por ti. Así que el hombre se fue y proclamó por todo el pueblo lo mucho que Jesús había hecho por él. (Lucas 8:39 NVI)

Nosotros también hemos sido entregados con un propósito. La liberación del hombre de Gerasa nos muestra cuán completo es el poder de Jesús. Nos recuerda que no hay parte de nuestras vidas que no pueda ser superada por su amor y gracia. Incluso si fueras alcanzado por una legión de demonios, él te buscará, te levantará y te librará de cada uno de tus demonios, sin importar cuáles sean.

## Preguntas de discusión en grupos pequeños

*Del video Hablando de vida:*

- La mayoría de nosotros hemos experimentado la montaña rusa de pasar de un nivel espiritual alto a ver nuestra exuberancia frustrada por las dificultades de la vida, al igual que Elías. Comparte una de esas experiencias. ¿Cómo fue que enderezaste el camino?
- La respuesta de Dios al desánimo de Elías es de compasión y paciencia. ¿Cómo podemos reflejar esta actitud en las diversas esferas de nuestra propia vida: familia, trabajo, amigos, etc.?

*Preguntas del sermón*

- El hombre lleno de demonios en este pasaje se describe con vívidos detalles como una persona macabra, con una fuerza profana y una disposición salvaje, pero una vez que Jesús lo libera, está tranquilo, vestido y atento. ¿De qué maneras te ha transformado Jesús que reflejan esta transformación dramática?
- Jesús demuestra que no hay nada de lo que no pueda librarnos. ¿Crees esto? ¿Hay luchas o pecados en tu vida a los que necesitas aplicar esta verdad?

Sermón del 26 de junio de 2022

[Inicio](#)

Mira el video de **Hablando de la vida 4031 Huellas invisibles**



Link video <https://youtu.be/ay6S6b2JYoM>

¿Alguna vez has estado tan concentrado en un problema que pierdes de vista todo menos la solución deseada? Heber nos recuerda que la fidelidad de Dios hacia nosotros en el pasado puede alimentar nuestra esperanza de su bondad hacia nosotros en el presente, incluso si se nos muestra de maneras inesperadas.

**Salmo 77:1-2 , 11-20 · 1 Reyes 2:1-2 , 6-14 · Gálatas 5:1 , 13-25 · Lucas 9:51-62**

El tema de esta semana es **dar el siguiente paso de manera correcta**. Nuestro llamado a la adoración, el Salmo 77, presenta al salmista en problemas, y él responde recordando otro momento en que Israel estaba atrapado entre el ejército egipcio y el Mar Rojo. Dios da una solución diferente de lo que esperaban. 2 Reyes 2 relata la historia de Elías siendo llevado al cielo, incluidas las incertidumbres que enfrentó Eliseo al continuar su ministerio sin su mentor. En Gálatas 5, se nos recuerda que la libertad de amar es siempre la mejor elección, resultando en los frutos del Espíritu Santo. Y en el texto de nuestro sermón, Lucas 9 muestra el enfoque singular de Jesús al dirigirse hacia Jerusalén y contrasta esa forma de intencionalidad amorosa con nuestra propia tendencia a olvidarnos de hacer primero lo primero.

## El problema de las prioridades

### [Lucas 9:51-62 \(NVI\)](#)

Quizás recuerdes un libro popular de autoayuda de Stephen R. Covey llamado *Los 7 hábitos de la gente altamente efectiva*. Publicado por primera vez en 1989, el libro establece los principios del "verdadero norte" de Covey de que, si se arraigan como hábitos, pueden ayudar a las personas a progresar de la dependencia a la independencia y, en última instancia, a la interdependencia.



Uno de los siete hábitos de Covey era el hábito # 3: "Poner primero lo primero". Este particular principio distingue entre lo que es importante y lo que es urgente. Requiere que entendamos lo que valoramos y lo que a menudo es una reacción instintiva a las demandas que se nos imponen. La idea de priorizar y "mantener lo principal como lo principal" (otro dicho atribuido a Covey) es difícil para la mayoría de las personas, y los discípulos de Jesús y los primeros seguidores no eran diferentes a nosotros. Veremos a los seguidores de Jesús luchando con sus deseos de tener razón, hacer el bien y ser considerados buenos por su cultura. Leamos el texto de nuestro sermón de hoy que se encuentra en **Lucas 9:51-62**.

[Lee el texto del sermón.]

### ¿Qué podemos notar acerca de este pasaje?

El pasaje tiene dos historias separadas: La primera historia, que titularemos *¿Cómo manejar el conflicto?*, trata sobre la reacción de los discípulos ante la falta de voluntad de la aldea samaritana para recibir a Jesús. La segunda historia, que llamaremos *Tener claras las prioridades*, trata sobre personas que luchan por comprender cómo amar a Dios y amar a los demás como parte de seguir a Jesús.

### Historia #1 – Cómo Manejar el Conflicto

51 Como se acercaba el tiempo de que fuera llevado al cielo, Jesús se hizo el firme propósito de ir a Jerusalén. 52 Envió por delante mensajeros, que entraron en un pueblo samaritano para prepararle alojamiento; 53 pero allí la gente no quiso recibirlo porque se dirigía a Jerusalén. 54 Cuando los discípulos Jacobo y Juan vieron esto, le preguntaron:

—Señor, ¿quieres que hagamos caer fuego del cielo para que los destruya?

55 Pero Jesús se volvió a ellos y los reprendió. 56 Luego siguieron la jornada a otra aldea. (Lucas 9:51-56 NVI)

Se envían mensajeros con anticipación para hacer los preparativos para la estadía del grupo en una aldea samaritana, pero no son bienvenidos. ¿Por qué? Si miramos el v. 53, dice “*no lo recibieron porque su rostro estaba vuelto hacia Jerusalén*”.

Samaria fue lo que quedó del reino del norte de Israel después de que Israel se dividió en reinos del norte y del sur (ambos fueron diezmados más tarde por los invasores). Los samaritanos tenían sus propias escrituras sagradas (una versión del Pentateuco) y adoraban en un templo en el monte Gerizim. Si recordamos la conversación de Jesús con la mujer samaritana junto al pozo (Juan 4:4-26), ella preguntó por qué los judíos insistían en que Jerusalén era el único lugar para la adoración verdadera. Podemos suponer que los samaritanos vieron la intención de Jesús de viajar a Jerusalén como otro desaire en su larga historia de ser tratados como adoradores de segunda clase por parte de los judíos.

En el v. 54, los discípulos conocidos como “Hijos del Trueno”, Santiago y Juan, le preguntan a Jesús si deben hacer descender fuego del cielo sobre la aldea samaritana. Jesús los reprende. Primero podríamos pensar que los discípulos estaban exagerando y que nosotros nunca haríamos algo así. Pero, ¿cuántas veces hemos discutido en Facebook u otra red social en un intento de justificar nuestra opinión sobre cualquier número de temas? Si consideramos cómo a menudo estamos más interesados en tener la razón que en amar, probablemente nos daremos cuenta de que nuestros métodos para manejar los conflictos no son muy diferentes a los de los discípulos. De hecho, lo hemos visto a lo largo de la historia del cristianismo.

El “triunfalismo”, la idea farisaica de que sus doctrinas, creencias o cultura son correctas y todos los demás están equivocados, se ve con demasiada frecuencia en el cristianismo. Los cristianos bien intencionados a menudo retratan que todos los que no están de acuerdo o creen diferente están equivocados. La historia cristiana, desde las Cruzadas hasta la Inquisición española y más allá, muestra a algunos cristianos recurriendo a la violencia, al igual que los que a menudo condenamos, cuando la gente se niega a creer en nuestras “buenas nuevas”. Cuando nos encontramos enfocándonos en cuán equivocados están todos los demás y cuán acertados estamos, debemos preguntarnos: “¿Qué estoy haciendo más prioritario que seguir a Jesús? ¿Estoy amando a mi prójimo como a mí mismo?”

Jesús no solo les estaba enseñando a los discípulos cómo manejar adecuadamente los conflictos (con gracia y paciencia, no con fuego del cielo), sino que también mantuvo su intención enfocada: dirigirse hacia Jerusalén para cumplir su misión. Jesús conocía su prioridad y se negó a dejarse desviar por el deseo de retribución de los discípulos.

## Historia # 2: Prioridades claras

La segunda historia involucra la interacción de Jesús con aquellos que querían seguirlo pero que lucharon por entender lo que eso significaba. Cada una de las tres interacciones parecía carecer de la unidad de enfoque que Jesús tenía con "su rostro puesto hacia Jerusalén" (v.53).

*57 Iban por el camino cuando alguien le dijo: —Te seguiré a dondequiera que vayas. 58 —Las zorras tienen madrigueras y las aves tienen nidos —le respondió Jesús—, pero el Hijo del hombre no tiene dónde recostar la cabeza. 59 A otro le dijo: —Sígueme —Señor —le contestó—, primero déjame ir a enterrar a mi padre. 60 —Deja que los muertos entierren a sus propios muertos, pero tú ve y proclama el reino de Dios —le replicó Jesús. 61 Otro afirmó: —Te seguiré, Señor; pero primero déjame despedirme de mi familia. 62 Jesús le respondió: —Nadie que mire atrás después de poner la mano en el arado es apto para el reino de Dios. (Lucas 9:57-62 NVI)*

Los seguidores de Jesús experimentaron luchas con prioridades contrapuestas, al igual que nosotros. Intentaron hacer malabares con su deseo de seguir a Jesús con las responsabilidades y expectativas culturales. El primer seguidor quería hacer el bien y le prometió a Jesús que lo seguiría a donde quiera él fuera". La respuesta de Jesús indica su necesidad de un lugar donde quedarse, pero la promesa del seguidor de seguir no está respaldada con acciones para ayudar a encontrar un lugar donde quedarse. Otros dos seguidores potenciales parecen lo suficientemente dispuestos, sin embargo, parecen tener dificultades para comprender cómo el seguir a Jesús encaja con sus otras responsabilidades culturales.

Si bien las respuestas de Jesús pueden parecer un poco duras, podríamos ver estas interacciones como recursos literarios griegos llamados *chreiae* [pronunciado Kray-ah] elegidos por Lucas para transmitir un punto específico a través de un dicho o una acción de un personaje de una historia. En estos versículos, el tema del discipulado se enfatiza con frases como "Te seguiré" o "Sígueme". En lugar de tomar las palabras de Jesús literalmente, podemos entender que él está mostrando cuán importante es la intencionalidad para mantenerse fiel al propósito de uno. De hecho, Jesús está demostrando esa intencionalidad y enfoque mientras viaja hacia Jerusalén.

En lugar de decir que los seguidores literalmente no deberían enterrar a sus muertos, Jesús les muestra a sus seguidores que el camino hacia el discipulado no es fácil. Las responsabilidades culturales en el tiempo de Jesús eran importantes y difíciles de romper. Nosotros también nos enfrentamos a sistemas culturales que esperan que hagamos lo que hacen los demás, siguiendo roles y guiones construidos culturalmente. Jesús está ilustrando que el discipulado no solo requerirá que manejemos el conflicto de manera diferente, sino que también requerirá que

cambiemos nuestras prioridades, particularmente en la forma en que nos movemos y operamos dentro del mundo.

Podríamos hacernos esta pregunta: ¿Cómo amamos a nuestro prójimo como a nosotros mismos cuando se trata de nuestras interacciones diarias con familiares, compañeros de trabajo y amigos, tanto en persona como en línea? ¿Cómo afecta nuestro discipulado a Jesús nuestras opiniones políticas, especialmente cuando se trata de cómo se cuida a los pobres y otros grupos marginados en nuestra sociedad? Si respondemos estas preguntas en el contexto de ser un seguidor de Jesús, veremos el enfoque de Jesús hacia estos grupos reflejado en nuestras acciones.

## Aplicación

- .) **Reconoce nuestra tendencia a querer tener la razón más de lo que queremos ser amorosos.** Aunque podemos ver como malvados a los discípulos Santiago y Juan por querer hacer descender fuego sobre la aldea samaritana poco acogedora, debemos estar atentos a esas mismas tendencias en nosotros mismos.
- .) **Recordemos que seguir a Jesús requiere un enfoque y una intención singular.** Esto significa que, como resultado, nuestras prioridades serán diferentes y nuestras lealtades a nuestra cultura y sus sistemas pueden no encajar dentro del enfoque y la intencionalidad de un seguidor de Jesús. Si valoramos lo que Jesús valora, las personas, nuestras acciones reflejarán ese mismo compromiso de amar, incluso cuando sea difícil.
- .) **También recuerda que la autenticidad en nuestro discipulado es un proceso continuo de crecimiento.** Debido a que estamos inmersos en las historias de nuestras familias de origen y nuestra cultura, toma tiempo reconocer las inconsistencias entre lo que decimos y hacemos y lo que queremos decir y hacer como seguidores de Jesús. Dios nos acepta tal como somos mientras nos anima a amar con el enfoque singular de Jesús. Estamos llamados a aceptar a los demás tal como son mientras los animamos a aceptar el amor de Jesús y amar a los demás a cambio.

Reconocer prioridades y tener un enfoque e intencionalidad singulares era parte del carácter de Jesús. Jesús trabajó con sus discípulos para "poner primero lo primero", entendiendo que crecer en el amor por los demás incluye pedirnos que estemos menos sumergidos en nuestras historias personales para que podamos seguir el ejemplo de Jesús en la forma en que expresamos su amor unos a otros.

## Referencias

<https://www.workingpreacher.org/commentaries/revised-common-lectionary/ordinary-13-3/commentary-on-luke-951-62-3>

<https://www.workingpreacher.org/commentaries/revised-common-lectionary/ordinary-13-3/commentary-on-luke-951-62-6>

<https://www.workingpreacher.org/commentaries/narrative-lectionary/jesus-turns-to-jerusalem/commentary-on-luke-951-62-7>

## Preguntas de discusión en grupos pequeños

### *Del video Hablando de vida*

- ✓) ¿Has encontrado útil recordar cómo Dios contestó la oración en tu propia vida para anclarte durante un momento difícil? Si es así, por favor, comparte tu experiencia.
- ✓) Como en el caso de los israelitas que cruzaron el Mar Rojo para escapar del ejército egipcio, ¿alguna vez Dios respondió a tus oraciones brindándote una solución que te sorprendió por completo? Cuéntanos al respecto.

### *Sobre el sermón*

- ✓) ¿Cómo puedes saber cuándo estás empezando a involucrarte en un conflicto en el que quieras tener la razón más de lo que quieras ser amoroso? En otras palabras, ¿cómo te sientes en tu cuerpo y qué tipo de pensamientos comienzan a correr por tu mente?
- ✓) Como seguidor de Jesús, nuestras prioridades y valores deben coincidir con los de Él. ¿Qué prioridades y valores tenía Jesús? Por ejemplo, **Lucas 9:54-55** muestra que Jesús priorizó la gracia y la misericordia sobre la retribución justa. Piensa en otras interacciones que Jesús tuvo con las personas y qué prioridades revelan esas interacciones.

[Inicio](#)

<https://comuniondegracia.org/>



Fuente imágenes

<https://www.pexels.com>  
<https://unsplash.com/>